



Hoy en Madrid

Cristina Narbona visita en Juvenalia 2006 el stand de la Fundación Biodiversidad

- A través de este espacio, esta institución pretende difundir entre los más jóvenes los objetivos de la iniciativa "Cuenta Atrás 2010" y enseñarles a cuidar el entorno que nos rodea.

28 dic. 06.- La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, ha visitado esta mañana el stand que la Fundación Biodiversidad tiene en la feria Juvenalia 2006. Este encuentro infantil y juvenil se celebra desde el 21 de diciembre hasta el 30 de diciembre en el Recinto Ferial Juan Carlos I de Madrid, IFEMA.

Cristina Narbona ha podido compartir un tiempo con los niños que se han acercado hasta este espacio, acompañándoles en las diferentes actividades y juegos que la Fundación Biodiversidad ha preparado, para que respeten el medio ambiente.

Mediante su presencia en Juvenalia 2006, la Fundación Biodiversidad pretende sensibilizar y concienciar a los más jóvenes sobre la necesidad de preservar el entorno que nos rodea. Así, hará difusión de la iniciativa europea para frenar la pérdida de la biodiversidad "Cuenta Atrás 2010", en la que se fija ese año como meta para conseguir este objetivo, y a la que la Fundación Biodiversidad se adhirió el pasado mes de marzo. Para ello, se han preparado diferentes actividades que se desarrollarán durante los días en que tiene lugar esta feria en el stand de esta entidad.

La Fundación Biodiversidad ha diseñado para el evento una serie de juegos y actividades destinados a difundir entre los participantes los valores de la biodiversidad, centrándose en la popularización entre los más jóvenes de especies ibéricas en peligro de extinción. Así, los más pequeños podrán conocer la problemática de las especies más amenazadas de nuestro país mediante un juego dinámico de grupo, similar al popular juego de la oca, en el cual aprenderán a contribuir a la conservación de la biodiversidad y al cuidado del medio ambiente. Además del lince, el urogallo y el oso pardo, se han creado otros personajes secundarios, representando a especies en peligro como el ferreret, el lobo ibérico, el águila imperial y la tortuga boba.



Asimismo, el stand de la Fundación Biodiversidad tendrá un espacio donde niños y jóvenes, individualmente, podrán acceder a BioDíver, la parte más dinámica de la web de esta institución. En ella encontrarán pasatiempos, cuentos, juegos e información que les ayudarán a conocer mejor el medio ambiente. Las mascotas de BioDíver, el oso "Robin", el urogallo "Paquito" y la lincea "Mayú", visitarán Juvenalia para acompañar a los chavales. Estos personajes actuarán como mascotas del stand y como protagonistas de los juegos interactivos que se incluyen en un CD-Rom educativo que se entregará a los participantes junto con diferente material didáctico y lúdico con el que la Fundación Biodiversidad obsequiará a los visitantes del stand.

Por otro lado, este espacio contará con una sala de cine, donde se proyectarán vídeos sobre la conservación de espacios naturales, sobre la preservación de especies como el oso pardo, sobre la representación del cuento "La corona de Sant Nicolau" y sobre diferentes temas relacionados con el medio ambiente, para que los más pequeños aprendan a cuidar el entorno que les rodea.

STAND ECOLÓGICO

Para esta edición de Juvenalia, la Fundación Biodiversidad ha tratado de crear un stand lo más sostenible posible. Se ha diseñado siguiendo criterios de eco-diseño como la minimización del impacto ambiental en todos los aspectos. Así, se han seguido pautas de reducción de materiales y de consumo, utilización de proveedores locales, uniformidad de materiales, facilidad para el montaje, desmontaje, transporte y almacenaje, y la reducción y fácil clasificación de los eventuales residuos generados. Con estas pautas se ha concebido un espacio susceptible de ser reutilizado íntegramente y de adaptarse a diversas instalaciones, en función de las necesidades o requisitos de posibles actividades que desarrolle en un futuro esta institución.

Así, el cerramiento de algunas áreas del stand se realiza mediante los muros inflables "Funwall", que son reutilizables y modulares. Estos muros se guardan en una bolsa facilitando considerablemente su transporte y almacenamiento. Asimismo, parte del mobiliario del stand de la Fundación Biodiversidad, como sillones y estanterías, está hecho de cartón reciclado.



Otra de las características es que se ha recurrido a la contratación de proveedores locales, reduciendo así las distancias en el transporte y sus emisiones. Del mismo modo, se han elegido los materiales más ligeros para contribuir a la reducción de emisiones durante el transporte. En cuanto a la pintura, se ha optado por el uso de pinturas con una reducción de sustancias tóxicas como los compuestos orgánicos volátiles (COV), pues, al contrario de las pinturas convencionales, no desprenden el característico olor al ser aplicada. Las pinturas elegidas llevan la Eco-etiqueta Europea o la de AENOR medio ambiente.

Asimismo, donde ha sido posible se han incorporado bombillas fluorescentes en lugar de bombillas convencionales ya que consumen menos energía durante su uso. Por otra parte, los elementos promocionales como pegatinas, cuentos o empaquetado del CD se han elaborado utilizando papeles o cartones cien por cien reciclados.

Esta primera experiencia de ecodiseño del stand de la Fundación Biodiversidad en Juvenalia 2006 será tenida en cuenta por esta entidad para el diseño o montaje de acciones similares, en un proceso continuo de mejora y reducción del impacto de las actividades promocionales en las que participe, partiendo de los resultados obtenidos en esta experiencia.